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Ano Letivo 
2024/2025 

CONSELHO GERAL  
NOTA INFORMATIVA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 8 DE 

ABRIL 
 
 

 
1- LEITURA E APROVAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR:  

 
 A reunião teve início com a leitura da ata da sessão anterior a qual foi aprovada por 

unanimidade. 

 

2- INFORMAÇÕES:  

 
O Diretor da escola, professor António Carvalho, usou da palavra para fornecer algumas 

informações: 

   1 - A Escola Secundária de Barcelinhos participou nas Sessões Distritais do Parlamento 

dos Jovens: 

A - Sessão do Ensino Básico - Nos dias 11 e 12 de março, as alunas Margarida Costa   

(9º A) e Ana Manhente e Maria da Luz Costa (9º B) representaram com excelência a Escola 

Secundária de Barcelinhos na Sessão Distrital do Parlamento dos Jovens, em Braga. As três 

alunas demonstraram dedicação e responsabilidade, participando ativamente nos debates e na 

defesa das suas ideias, contribuindo para um diálogo construtivo sobre temas relevantes para a 

juventude.   

B - Sessão do Ensino Secundário - A Escola Secundária de Barcelinhos foi eleita para 

representar o distrito de Braga, na Sessão Nacional do Parlamento dos Jovens, no próximo mês 

de maio. Os alunos Rodrigo Pereira (10º A), Mariana Domingues (11º B) e Filipe Barbosa (11º E) 

contribuíram de forma exemplar para discussão do projeto de recomendação sobre “As Novas 

Tecnologias: desafios e oportunidades”. 

             Foi a 5ª vez, em 12 anos, que a Escola Secundária de Barcelinhos conseguiu alcançar 

este "feito”, sendo motivo de orgulho por dar continuidade a este programa da Assembleia da 

República de muito interesse para a formação cívica dos nossos jovens. 
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2 - A escola participou no Concurso Euroscola no IPDJ em Braga, tendo sido relegada para 

um segundo lugar, depois de ter obtido uma pontuação igual ao primeiro classificado e ter 

realizado uma prestação muito superior nos restantes itens do concurso. 

 3 - No dia 23 de março, realizou-se uma Caminhada Solidária organizada pela Associação 

de Pais e Encarregados de Educação para toda a comunidade educativa. 

4 - A nossa escola vai participar no Programa Internacional de Avaliação de Alunos (PISA) 

2025, um estudo promovido pela OCDE e realizado em cerca de 90 países. O PISA avalia a 

capacidade dos alunos entre os 15/16 anos para aplicar conhecimentos de Leitura, Matemática e 

Ciências. 

Principais informações sobre o PISA 2025: 

• O estudo decorre entre março e abril - na nossa escola será nos dias 22 e 23 de abril; 

• Os alunos selecionados participarão num dos seguintes testes:  

o Teste PISA: Avaliação das literacias de Leitura, Matemática e Ciências; 

o Teste FLA: Avaliação de Língua Estrangeira (Inglês) - aprecia competências de 

leitura, compreensão e produção oral em Inglês; 

• Os testes e os questionários dos alunos serão realizados em ambiente digital 

(computador); 

• Os encarregados de educação responderão a um questionário em papel sobre o 

contexto familiar do aluno. 

5 - Decorreu entre 24 e 27 de fevereiro, a Semana das Artes e Humanidades com a 

participação de muitos oradores e especialistas, alunos e professores que se mostraram 

disponíveis e acolheram esta iniciativa com o esforço e o sacrifício que implicaram. Na opinião do 

responsável, o evento foi marcante e pode ter deixado sementes na memória e espírito dos 

nossos alunos que, a seu tempo, poderão dar fruto, bem como abrir possibilidades de 

aproximação e colaboração entre áreas artísticas, de expressões, das ciências e das 

humanidades. 

6 - No seguimento da dotação às escolas dos Laboratórios de Educação Digital, o Diretor 

designou o docente José Manuel Cerqueira, do grupo 550, Coordenador LED de uma equipa que 

é constituída por todos os Coordenadores dos Departamentos da escola. 

7 - No âmbito da formação para o aproveitamento e utilização destes laboratórios, 

promovida pelo Ministério da Educação, o Centro de Formação das Escolas de Barcelos e 
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Esposende, através do seu Embaixador Digital do PTD, vai desenvolver ações de formação para 

docentes dos vários departamentos indicados pelas escolas. Esta formação restringe-se a 3 

turmas (2 em Barcelos e 1 em Esposende), em regime de Oficina, com 50 horas. A formação de 

uma das turmas vai funcionar na nossa escola, com o formador Rui Baptista. 

8 - O sistema de avaliação no SIADAP (3) do pessoal não docente vai sofrer uma 

alteração, sendo que a principal mudança é de bianual para anual.. 

9 - É de realçar, mais uma vez, os excelentes resultados escolares do ano letivo passado, 

de acordo com as médias obtidas. O desempenho da nossa escola foi enaltecido pelos meios de 

comunicação e imprensa nacional e local, em especial pela posição obtida no ranking, sendo mais 

uma vez a melhor escola pública do distrito de Barga e a sétima a nível nacional. 
 

3- APRECIAR O RELATÓRIO PERIÓDICO DE EXECUÇÃO DO PLANO ANUAL DE 
ATIVIDADES: 
 

Dando cumprimento ao disposto na alínea f) do n.º 1, do artigo 13º, do DL n.º 75/2008, de 

22 de abril, alterado pelo Decreto-Lei nº 137/2012, de 2 de julho e nº 1.2.2, do artigo 19º do 

Regimento do Conselho Geral, bem como na alínea e) do nº 1, do artigo 8º do Regulamento 

Interno da Escola, a Comissão para o Plano Anual de Atividades, no seguimento da análise que 

efetuou do documento, apresentou a seguinte resenha estatística da tipologia de atividades nele 

constantes: 
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Sucedeu a leitura da ata da reunião da Comissão pela conselheira Graça Carvalho.  

O coordenador da Comissão, professor Domingos Silva, considerou que o Plano Anual de 

Atividades está a ser desenvolvido dentro da normalidade e que os destinatários têm avaliado as 

iniciativas de forma muito positiva. Admitiu que o Relatório apresentado é simples mas completo e 

reflete o caráter dinâmico do Plano, visto que incorporou 45 novas atividades realizadas e que não 

estavam inicialmente previstas. 

A Comissão para o Plano Anual de Atividades formulou um parecer positivo, pelo que o 

mesmo mereceu aprovação por unanimidade dos conselheiros. 

 
4- APROVAR O RELATÓRIO DE CONTAS DE GERÊNCIA 2024: 
 

Dando cumprimento ao estabelecido na lei e no Regimento do Conselho Geral, a 

Comissão apreciou o Relatório de Conta de Gerência referente ao exercício do ano económico de 

2024, da responsabilidade do Conselho Administrativo da Escola. procedeu, numa fase inicial, à 

análise dos documentos, Conta de Gerência - Fluxo de Caixa Anual conjugado com os seguintes 

Mapas de Apoio: Mapas de Requisições de Fundo/Receitas, Mapa de Despesas, Relatório da 

Conta de Gerência/Relatório do ASE e Mapa de Alunos Subsidiados, tendo o Presidente do 

Conselho Administrativo e a Secretária prestado os esclarecimentos que a Comissão julgou 

pertinentes, designadamente:  

Primeiro - O Conselho Administrativo, na execução da Conta de Gerência da Escola 

Secundária de Barcelinhos para o ano económico de 2024, teve em consideração as linhas 

orientadoras definidas por este Conselho Geral, bem como a legislação em vigor. A principal fonte 

de receita da escola é o Orçamento de Estado (OE), que é gerido segundo uma estratégia de 

racionalidade e rigor e que não põe em causa o prosseguimento dos objetivos e das metas 

estabelecidas nos demais instrumentos de autonomia. Mas são de referir outras fontes de 

financiamento, tais como, o Orçamento de Dotações com Compensação em Receitas, o 

Financiamento do Programa ERASMUS+ e o Financiamento do Programa Operacional Capital 

Humano (POCH), bem como subsídios camarários. 

Segundo - Esta Comissão verificou que, na consulta dos mapas disponibilizados pelo 

Conselho Administrativo, o Mapa Geral apresenta os Fluxos de Caixa Anual, que corresponde à 
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prestação de Contas a enviar para o Tribunal de Contas e que contém as diferentes receitas e 

despesas bem discriminadas, assim como todo o movimento financeiro do ano em apreciação. 

Acrescenta-se que todo o processo de execução financeira é regulado pelo Instituto de Gestão 

Financeira da Educação, responsável pelo planeamento estratégico e financeiro das instituições 

afetas ao Ministério da Educação e Ciência. 

Terceiro - Quanto às receitas geradas pela escola, verifica-se que, neste campo, mantém-

se sensivelmente o valor das verbas do refeitório e do bufete, bem como a receita do aluguer do 

pavilhão gimnodesportivo, de taxas de multas e outras penalidades. Estas foram aplicadas nas 

diversas rubricas, tendo o Conselho Administrativo disponibilizado as verbas possíveis para as 

áreas definidas como prioritárias no Projeto Educativo da escola, nomeadamente, para a 

atribuição de prémios de mérito da própria escola, materializada na aquisição de livros, e também 

para encargos com obras e outros serviços. 

Quarto - Relativamente ao Relatório de Contas e Gerência do ASE, a Comissão analisou e 

interpretou os dados presentes, o que permitiu constatar que é da responsabilidade do Instituto de 

Gestão Financeira acompanhar a execução do Orçamento do Estado (OE), do ASE, com as 

verbas recebidas da DGEsTE e as receitas de escola, assim como os Programas ERASMUS+ e 

POCH. 

Quinto - Os aspetos socioeconómicos são facultados pela DGEsTE em função das 

necessidades da escola, tendo em atenção o número de alunos carenciados, de acordo com a 

declaração da Segurança Social. Os apoios aos alunos que frequentam os Cursos Profissionais 

são prestados pelo POCH. 

Sexto - No prosseguimento da análise dos documentos, a Comissão verificou que o 

número de visitas de estudo realizadas no Ensino Profissional ao abrigo do POCH continua a ser 

relevante, estando em conformidade com os respetivos currículos académicos. 

Com base em todos os esclarecimentos prestados pelo Conselho Administrativo e na 

apreciação conjunta dos documentos, esta Comissão formulou um parecer favorável do Relatório 

de Contas de Gerência referente ao ano económico de 2024, tendo sido aprovado, por 

unanimidade, pelo Conselho Geral. 
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5- OUTROS ASSUNTOS: 
 

O Diretor da escola, professor António Carvalho, solicitou a palavra para transmitir algumas 

informações adicionais. Referiu que, a partir do próximo ano letivo, a Escola Secundária de 

Barcelinhos irá utilizar uma nova plataforma informática, designada por INOVAR, dotada pelo 

Município de Barcelos, a qual se pretende que esteja em linha com os demais estabelecimentos 

de ensino do Concelho. Acrescentou que a escola foi convidada para liderar a organização do 

prestigiado Festival Nacional de Robótica, que é gerido por uma nova Comissão, da qual o 

professor Rui Batista é vice-presidente. Esclareceu que este convite deve ser encarado com muito 

orgulho por todos, mas que, face à complexidade logística que envolve, também impõe elevadas 

responsabilidades. Nestes pressupostos, serão realizados os necessários procedimentos ao nível 

da articulação com as entidades locais, para que tudo seja preparado atempadamente. 

Finalizando, o Presidente do Conselho Geral teceu elogiosas palavras ao Senhor Diretor, 

que se encontra no final do seu mandato. Destacou a longevidade das funções que exerceu, a 

grande dedicação às causas da Escola Secundária de Barcelinhos, bem como a forma 

parcimoniosa e assertiva como conduziu os desígnios deste muito nobre e digno estabelecimento 

de ensino. Concluiu dando a palavra aos professores conselheiros, tendo a representante da 

Associação de Pais e Encarregados de Educação e o representante dos Bombeiros Voluntários 

de Barcelinhos, Maria do Sameiro Serra e João Simões, respetivamente, corroborado com o que 

havia sido dito pelo Presidente do Conselho Geral, seguindo-se um unânime e prolongado 

aplauso de agradecimento e reconhecimento por parte de todos os conselheiros presentes. 

Em jeito de encerramento da reunião, o Diretor António Carvalho referiu estar muito 

lisonjeado com as simpáticas palavras proferidas. Completou dizendo que, ao longo dos cerca de 

16 anos como Diretor e quase 30 na liderança da Escola Secundária de Barcelinhos, pretendeu 

sempre pautar a sua intervenção por um registo de convicções e bom ambiente escolar, duas 

condições que sempre considerou fundamentais para uma instituição de ensino bem-sucedida e 

com identidade própria e ajustada ao meio e à população que serve. Deixou um emocionado 

agradecimento aos conselheiros, estendido a toda a comunidade educativa, por considerar terem 

sido todos fundamentais no seu percurso, desde professores a alunos e assistentes operacionais 
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e administrativos. Convicto de que será encontrado o melhor rumo para o futuro, concluiu com 

sinceros votos de muito sucesso para a Escola Secundária de Barcelinhos. 

 

 

 

Escola Secundária de Barcelinhos, 8 de abril de 2025 
 

 

 

                     O Presidente                                                           O Secretário 
 
               _________________                                           ___________________ 
               (João Carlos Rodrigues)                                           (Jaime Manuel Faria Dantas) 


